



Precios de suscripción

En la isla un mes adelantado 17.50
En el resto de España, trimestre, id. 5.00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.

Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria...
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Año 16

Mahón, viernes 17 Julio de 1896.

N.º 4478

SECCION DE NOTICIAS

Desde la Habana

Las comunicaciones de los insurrectos.—Fantasía y realidades.—Un hallazgo significativo.—Extensión del espionaje.—Deficiencias de la policía.—El gobernador de la Habana.—Los ricos se van.

Habana 24 Junio.

No diré yo que sea cierto todo lo que cuentan respecto a los medios empleados por los insurrectos para sus comunicaciones. Todo lo misterioso se presta a la fantasía, y en esto de las comunicaciones de los insurrectos hay mucho misterio, y por lo tanto la fantasía llega a los últimos límites de lo extraordinario e inverosímil.

Pero tampoco podrá negarse que puesto el ingenio del enemigo al servicio de cosa tan importante como la guerra, ha de producir recursos e inventos que rayan en lo maravilloso.

Hay quien asegura que los insurrectos explotan como medio de comunicación entre el campo y la ciudad, la sección de correspondencia íntima que tienen aquí los periódicos, y que es análoga a los «avisos útiles» que nuestra «Correspondencia» invento para uso de los chicos enamorados.

La de aquí no es menos ridícula que la nuestra, pues todos los días no se leen más que las conocidas frases de «te quiero mucho» y «nunca te olvidaré», pero de ser cierto lo que dicen, ya se ve que no es para tomarlo a risa. Esas vulgarísimas frases pueden que sean en esta ocasión una clave para comunicarse los insurrectos las cosas más importantes de la guerra. Me parece que los que tal dicen, como los que ven en los sombreros de las señoritas de los pueblos, cartuchos para los insurrectos, afinan demasiado y pierden el tiempo lastimosamente al fijar su atención en eso, descuidando algo menos laberíntico y más al alcance de cualquier policía, si este no ha de limitar sus obligaciones al paseo diario por la acera del Louvre.

El día 11 del presente mes uno de los trenes de la línea de Matanzas tuvo que detenerse entre los kilómetros 97 y 98 por estar arrancados un trozo de vía y otro de línea telegráfica. Allí se encontraron infinidad de cajas de cartón que, al parecer, habían contenido cápsulas y un papel con las siguientes palabras: «Al coronel Morejón: Le remito a usted 10.000 tiros sistema Winchester, modelo 95, no siéndome posible remitir más por ahora. Hasta otra. Junio 11 de 1896.»

Es decir, que aquel mismo día habían salido de la ciudad para el campo 10.000 tiros Winchester. No tengo noticia de que la policía haya prestado en lo que va de guerra ningún servicio de esta clase, y en cambio

oigo decir a todas horas, y ahí están los hechos que lo confirman, que el mercado de municiones para los insurrectos no han sufrido grandes paralizaciones desde que se dió el grito de Baire hasta la fecha. Sigán, pues, «los de la ronda» afinando la puntería y viendo claves tenebrosas en los piropos de los novios, mientras las municiones pasan por delante de sus narices.

Algo más dentro de la realidad está lo que se dice, y aun lo que sé, respecto al espionaje en el campo y en las poblaciones, tan admirablemente organizado por ellos, que no hay secreto que no conozcan ni combinación que no sorprendan, por grandes que sean las precauciones. Estas en el campo son extraordinarias por parte de los jefes de columna que conocen el país, y que siendo recelosos a fuerza de desengaños, se fijan más en los medios de ocultar sus planes, que en el mismo éxito de la operación. Pero es imposible luchar contra tantos elementos.

La columna, adopta toda clase de precauciones y antes de abandonar el pueblo se prohíbe la salida a todo el mundo, pero ya sabe el espía insurrecto por el número de raciones pedidas, el número de gente dispuesta para el ataque y sabe por la consulta inevitable poco más ó menos el rumbo que la tropa va a tomar en busca de la partida. Es quizá el mismo que da la confidencia, a nuestro jefe, el mismo que luego sale en su caballo a comunicar al enemigo las condiciones de la fuerza dispuesta para combatirle.

Unanse a esos elementos los que tienen en el telégrafo, en el correo, en el teléfono, en el tren y en la carretera, en el bohío, como en el poblado, y se podrá tener idea hasta qué punto los insurrectos disponen de medios de comunicación, y se podrá explicar también nuestro público la causa de tantas idas y venidas inútiles como hacen nuestras columnas. Por esto, que no he de explicar ahora más detalladamente, nunca será bastante elogiada la instalación de los heliógrafos servidos por nuestros imponderables ingenieros militares, como igualmente el envío reciente de los telegrafistas de la Península, que ya prestan a la patria valiosísimos servicios, no solo con su inteligencia, sino con algo que vale más: con la lealtad.

Los rebeldes no han utilizado todos estos medios solamente para hacer fracasar los planes de la guerra, huyendo de nuestras tropas ó recibíndolas en ventajosas posiciones. Los han utilizado para hacer creer al mundo que eran dueños de la Isla de Cuba. Durante algún tiempo han salido de aquí para los Estados Unidos más que por otra parte cartas con el sello de la república cubana, y encima el de la administración de correos, donde se fingía depositada la

carta. Unas veces con el sello que robaren en el asalto a un pueblo, otras valiéndose de algún empleado amigo, ello es que han circulado cartas en esta forma, y que los yankees habrán creído que los insurrectos eran dueños de algunos pueblos, y que tenían hasta organizado el servicio de comunicaciones, cuando en realidad nunca, y menos desde hace seis meses, han sido otra cosa que dueños momentáneos de algunos miserables bohíos y de los escondites de las sierras.

Justo es reconocer que estos males no pueden remediarse en un día. ¡Ah! si así pudiera ser, ya los habría remediado por lo que respecta a la Habana este digno gobernador regional Sr. Porda, muy combatido por los políticos ramplones a quienes fustiga, y por los enemigos de España a quienes castiga y vigila. Pero en cambio cuenta con el aplauso no solo del elemento español, sino de todos los partidarios de lo justo. En el estrecho límite de sus atribuciones, el gobernador civil, secunda admirablemente los planes y procedimientos del general Weyler, y en todos los asuntos de su exclusiva competencia, resuelve con un gran espíritu de justicia y de moralidad. Penetrado de las circunstancias, persigue tenazmente el juego, y así se evita que los militares que vienen a descansar un día en la Habana sean explotados en los garitos. Su campaña en la cuestión de higiene pública y privada ha sido tan enérgica que bien pronto se han notado sus efectos en los hospitales con la disminución de enfermos.

Por lo que respecta al servicio de policía, «si pudiera», tengo la seguridad que este gobernador acababa en pocos días con esos males añejos que verdaderamente horrorizan. Un gran paso se ha dado en el cambio reciente de jefe de orden público. El coronel Copello ha pasado a otro cargo más cómodo y más agradable, el de secretario de la subinspección de los cuerpos, y le ha sustituido en la jefatura de policía un comandante de la guardia civil, el señor La Barrera, joven, inteligente y conocedor de estos tenebrosos misterios en la Habana. Aun no lleva en su nuevo destino un mes, y ya ha prestado algunos importantes servicios, como el de la captura de los autores de la explosión de dinamita en el puente Cristina al día siguiente del suceso.

Los autores del atentado son dos hermanos catalanes llamados Jaime y Joaquín Berced, y convictos de su delito han pasado a los tribunales de guerra.

El propósito de estos individuos, como ya dije por telégrafo, era destruir la cañería maestra del gas y la del agua que abastece la población. Después del atentado los insurrectos han circulado hojas impresas, diciendo que tienen resuelto volar la Ha-

bana entera por medio de la dinamita y aconsejan a las familias cubanas que salgan de la ciudad. La intención es impresionar al público, hacer que la Habana se quemara sola con los militares y con los periodistas, y crean Vds. que lo van consiguiendo, pues los vapores salen llenos de gente.

DOMINGO BLANCO.

Últimos Telegramas

El calor Madrid 14, 9'15 m.

El día de hoy ha sido en Madrid uno de los más calurosos del presente verano. De todas partes recibense noticias de que la temperatura es en extremo elevada, como pocas veces se haya visto.

En todas las regiones bajas de la Península es irresistible el calor, habiendo llegado en Sevilla el termómetro a 42 grados a la sombra y en Madrid a 36.

Además hay que añadir que en muchas provincias la sequía muéstrase pertinaz, teniendo alarmados a los agricultores.

Los principales ríos han experimentado notable descenso en su caudal de aguas, haciendo temer que a no sobrevenir en breve abundantes lluvias, la miseria volverá a cebarse en algunas comarcas que habían concebido halagüeñas esperanzas.

Tropas a Cuba

Madrid 14, 11'34 m.

Se ha resuelto en definitiva que las dos terceras partes de la tropa se preparen para embarcarse en dirección a Cuba a mediados del próximo mes de noviembre.

Toda expedición deberá hallarse en los cuarteles el día 20 de octubre.

Al mismo tiempo si el ministro de la Guerra creelo necesario para cubrir bajas, además de los excedentes de cupo del año 1893, llamaríanse a las filas los excedentes del 96.

Voladura de un tren

Madrid 14, 9'10 m.

Comunican desde la Habana al «Heraldo de Madrid», que los insurrectos han volado un tren entre las estaciones de Cidra y Sabanillas, en la línea de Matanzas.

Resultaron seis pasajeros muertos, entre ellos tres militares.

Además hay que lamentar quince heridos, la mayor parte de suma gravedad.

La explosión fué horrorosa y, además de las desgracias enumeradas, hizo descarrilar tres vagones del convoy.

Inmediatamente organizó en Matanzas un tren de auxilios.

La noticia ha causado penosa impresión en la capital de la isla.

Contra un filibustero

Madrid 14, 10'40 m.

Telegrafían de Nueva York que en

breve verificaráse la vista del proceso contra el filibustero Núñez, organizador de la última expedición del vapor «Laurada».

Detención de sospechosos

Madrid 14, 19,42 m.

La policía de la Habana ha apresado a varios individuos sospechosos, algunos de ellos comprometidos en intentos de un desembarque filibustero que se tramaba por medio de telegramas de clave convenida.

La naturalización americana.—Un decreto del general Weyler.

Madrid 14, 5 t.

También el «Heraldo de Madrid» recibe de la Habana por el cable el extracto de un importantísimo decreto que ha dictado el gobernador y general en Jefe, y que será publicado mañana en la «Gaceta Oficial» de la isla.

Declara el gobernador general que las circunstancias excepcionales exigen medidas energicas, para evitar que a la sombra de una ciudadanía extranjera, mal adquirida ó dudosa, queden sin castigo los culpables de delitos graves.

El gobierno, añade, que es fiel observador de las leyes y tratados internacionales, no niega a los extranjeros sus derechos, inmunidades y prerrogativas; pero se ve en la necesidad de reclamar el estricto cumplimiento de las leyes mientras residan en la isla, dispuesto a hacerlas observar.

Para acreditar su condición concede el gobernador general de los extranjeros un mes de plazo, en el que habrán de acudir a inscribirse en el registro especial del gobierno.

Por este decreto quedan reformados los requisitos que exige el capítulo 7.º del Reglamento para la ejecución de la ley del Registro civil de 6 de noviembre de 1884.

Los extranjeros que acrediten estar exentos de responsabilidad no serán molestados.

De no conformarse a las disposiciones del gobierno, ningún extranjero podrá invocar privilegios.

De todo lo referente al nuevo régimen de los súbditos extranjeros se dará parte a los cónsules.

Otro telegrama oficial

Madrid 14, 2 t.

Otro telegrama oficial dice que el general Bosch pidió refuerzos y se le enviaron el batallón de Zamora y dos piezas de artillería.

Los cabecillas Máximo Gomez y Calixto García han ordenado a las partidas que hay en Bayamo y Manzanillo que entretengan a las fuerzas del general Bosch mientras ellos marchan a Cauto Abajo.

Los socialistas en Francia.

Madrid 14, 3'45 t.

En el banquete que se ha celebrado en París en honor a los diputados socialistas, se han pronunciado vehementes discursos, abogando todos por la revolución social.

Se dieron vivas a la república social, a la revolución social y contra el Senado y el Ministerio.

En el Congreso

Madrid 14, 4'40 t.

El Vicepresidente del Congreso señor Lastres ha explorado la opinión de los diputados señores Vega de Armijo, Silvela y Sanz, en representación de las minorías, a fin de que se prorrogue la sesión hasta acabar la discusión de la contestación al Men-

saje, habiendo obtenido promesa favorable.

Respecto de la discusión de los presupuestos, nada se acordó en definitiva hasta que pueda asistir a la sesión el señor Pidal.

Al efecto ha visitado a éste el señor ministro de Hacienda.

EXTRANJERO

El atentado contra Mr. Faure

París 14, 7'13 t.

He aquí el relato circunstanciado del acontecimiento del día.

El coche presidencial, con su escolta de coraceros, iba a enfilarse la avenida de las Acacias, que es el paseo «chic» del bosque de Bolonia, en dirección al hipódromo de Longchamps.

A los dos lados de la alameda había mucha gente esperando el paso del presidente, contenida por guardias municipales y agentes de policía.

En aquel preciso momento—eran cerca de las tres—avanzó de entre la multitud un sujeto, blandiendo un papel, a manera de memorial; se acercaba al landau presidencial y arrojaba el papel. Instantáneamente sonaron dos tiros.

El desconocido había disparado un revólver que tenía en la mano derecha debajo del papel, contra el presidente.

Como se ve era el mismo procedimiento que costó la vida a Mr. Carnot en Lyon cambiando el puñal de Caserio por un arma de fuego.

La gente inmediata antes que la policía y los soldados de la escolta, se echó encima del autor del atentado, quien gritaba:

«Voilà la justice!»

A duras penas pudo la policía arrancar de manos de la gente al agresor, que estuvo a punto de morir allí mismo.

A alguna distancia, otro individuo, elegantemente vestido, al darse cuenta de lo sucedido prorrumpió en gritos de «¡Viva la anarquía!» Detenido instantáneamente, protestaba alegando que él no era asesino.

Con toda la rapidez posible la policía requirió un coche celular que estaba preparado como las ambulancias, para cualquier eventualidad, y metió en él a los dos presos.

La gente amotinada gritaba «¡Asesinos! ¡Mueran!»; y nuevamente hubo de hacer grandes esfuerzos la policía para abrirse paso y conducir sanos y salvos los presos al Depósito.

Un mozo del café de la cascada del Bosque de Bolonia que estaba al lado del autor del atentado se apercebó de su propósito y al apuntar el revólver le dió un puñetazo violento que hizo desviar el arma.

El atentado y las detenciones se realizaron en menos tiempo del que se necesita para contarlos; de manera que se ha tardado mucho en enterarse el enorme gentío que llenaba el hipódromo y las demás avenidas del inmenso Parque.

Los ministros, diplomáticos y funcionarios superiores que esperaban en la tribuna oficial la llegada del presidente de la República no se han enterado del atentado hasta volver a París.

Mr. Felix Faure, sin inmutarse si-

guió puntualmente el camino, sin hablar palabra a nadie.

Entró en la tribuna, soludado por las salvas de artillería, y el pabellón tricolor que se izaba en el techado y permaneció en la actitud fría que le es característica durante toda la fiesta militar, rematada con la carga de los 27 escuadrones de caballería en «línea de masas» de cara a la tribuna.

Se me asegura que el asesino es el mismo que no hace mucho arrojó un fajo de impresos al hemiciclo de la Cámara de los diputados desde una tribuna.

El autor del atentado

París 14, 8'45 n.

Se ha confirmado que el autor del atentado contra M. Felix Faure es el mismo sujeto que arrojó los impresos en la Cámara al terminar una de las sesiones del mes de mayo.

Ese sujeto se declaró empleado cesante de las oficinas municipales, al parecer monomaniaco, y se quejaba de pretendida injusticia de que había sido víctima.

Se asegura también que los cartuchos del revólver que ha disparado contra M. Felix Faure, tenían quitada la bala.

Respecto del individuo detenido por haberse oído gritar ¡viva la anarquía! se ha comprobado su inocencia, y ha sido ya puesto en libertad.

Li Hung-Chang

París 14, 8'45 n.

Li-Hung-Chang se ha embarcado despues de comer en un vaporcito con todos los personajes de su séquito.

Mostró deseos de ver la fiesta veciniana en el río y las iluminaciones. La comitiva de los mandarines chinos llama la atención por la esgrima incesante de sombrillas y abanicos, que no abandonan un momento.

Nuevo gabinete italiano

París 14, 9 n.

Los telegramas de Roma dan cuenta de haberse constituido finalmente el nuevo gabinete Rudini.

El marqués de Rudini guarda con la presidencia del Consejo la cartera del Interior, y ha repartido las demás carteras del modo siguiente:

- Negocios Extranjeros: Visconti Venosta.
Hacienda: Luzzatti.
Obras Públicas: Bonacci.
Guerra: general Pelloux.
Correos y Telégrafos: Pinetti.
Instrucción Pública: Gianturco.
Tesoro: Branca.
Marina: Brin.
Justicia: Costa.
Agricultura: Guicciardini.

Lo más notable de este ministerio heterogéneo es la entrada del anciano Visconti Venosta en Estado, que desempeño hace años en el gabinete radical de B. Cairoli.

En los círculos políticos de Roma el nuevo ministerio ha causado impresión desfavorable.

Ecos políticos

Los diputados y senadores de Barcelona tratan de presentar un proyecto de ley a las Cortes para efectuar la agregación de los pueblos del llano a esta ciudad.

Nos parece una excelente medida que cortará de raíz el medro de unos cuantos caciquillos de los citados

pueblos.

Las malas administraciones de Gracia, San Martín, Sans y demás pueblos han hecho que esta medida obtenga la sanción casi general.

Los pueblos de fuera, sobre todo Gracia, han llegado ya al colmo en todos los sentidos.

Destruir esos ayuntamientos es destruir grandes focos de inmoralidad administrativa, sin que por eso dejemos de reconocer que en el Ayuntamiento de Barcelona, en ciertas ocasiones, también existe una gran inmoralidad. Pero es aquello que mas vale una cueva grande que doscientas pequeñas, porque también es más fácil corregir los abusos en un solo Ayuntamiento que en varios.

Por eso deseamos de todas veras que lo que se proponen esos diputados y senadores llegue a prosperar.

El gobierno gestiona la adquisición de dos nuevos acorazados en Inglaterra.

El afán que le ha entrado a última hora al Gobierno de adquirir barcos, hace sospechar que aquí hay algo que se prepara para el porvenir. ¿Será una guerra con los Estados Unidos? ¿Será para entrar en alianzas con alguna gran potencia? ¿Será nada mas que por el afán de gastar dinero?

El tiempo nos lo ha de decir.

En el vapor «Julian», que naufragó en Espozende, iba la estatua del señor Elduayen hecha en los talleres del Sr. Masriera, que estaba destinada a Vigo.

Eso salen ganando los obreros que tendrán que hacer otra.

Y esto es una prueba mas de la suerte de nuestros políticos, que cuando se ahogan es solo en estatua. Sin querer por esto decir que deseamos la muerte de nadie.

El general Martínez Campos está en Santander y el general Borrero ha llegado a Madrid.

Esta es la mejor manera de que no haya rozamientos entre estos dos ilustres caudillos.

Cuando Martínez vuelva a Madrid el otro se puede ir a Cádiz, y cuando aquel vaya a esta población, Borrero puede marcharse a Filipinas, que es lo que se trata de demostrar.

¡Buena va! «El Siglo Futuro» ha excomulgado a su correligionario de Barcelona «El Diario Catalán».

Al mismo tiempo los carlistas de acción que no quieren nada con el elemento sacerdotal, han fundado un casino y se dice que van a publicar un periódico.

No está demás que todos esos elementos choquen entre ellos y se desahagan.

Para darnos el gustazo que ellos tuvieron cuando los republicanos nos combatíamos.

Además, que esto es la balanza. Ahora que nosotros estamos unidos buenos es que entre ellos se inicie la desunión.

He aquí ahora lo que dice el pontífice máximo D. Ramón Nocedal:

«Y como no está dispuesto «El Siglo Futuro» a dar pábulo a nuevas divisiones, partidos nuevos y mayores confusiones, ni siquiera con los honores de la beligerancia, desde mañana (para que no deje de recibir este número). «El Siglo Futuro» retira el cambio al «Diario Catalán».

Así, desde lo alto de la silla gestatoria.

Creemos que el «Diario Catalán» lo sentirá mucho, pero no lo podrá llorar.

Dice el Sr. Sagasta que está dispuesto a hacer el sacrificio de aceptar el poder. No necesita jurarlo. Ha visto V. esos pobrecitos! Lo mismo Canovas que D. Práxedes siempre dispuestos a sacrificarse. Si con esta conducta humildísima no ganan el cielo no lo ganan con nada. Aceptar el poder! Pero sabe el Sr. Sagasta lo que significa este sacrificio? No, la nación no le pide tanto. Y no se lo pide porque en seguida nos plantará en el ministerio de la Guerra al Sr. López Domínguez, el de «a mi casa» o a Melilla.»

MAHÓN

Casino Unión Republicana Socorros Mútuos

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 19 del Reglamento se convoca Junta general ordinaria para el domingo 19 del corriente, a las once de su mañana, al objeto de examinar, y aprobar en su caso, la cuenta de ingresos y gastos ocurridos desde el 1.º de Diciembre último hasta el 30 de Junio próximo pasado.

De conformidad con lo dispuesto en el citado artículo, serán válidos los acuerdos que se tomen, sean cuales fueren los socios concurrentes, y podrán presentarse todas las proposiciones que sean convenientes a la sociedad.

Mahón 10 de Julio 1896.— El Director, Miguel Oleo.— P. A. de la J. A.— V. Ruiz, Srio

ADVERTENCIA.—Se suplica a los señores suscriptores que se hallen en descubierto con esta Administración, se sirvan ponerse al corriente antes de terminar el presente mes.

En 10 del actual D. Andrés Canet en un remitino dirigido a la prensa de esta localidad, decía entre otras frases «que solo con la buena cooperación del público en general quiere y desea desempeñar el cargo de Administrador de consumos.»

Solo seis días van transcurridos desde que se publicó dicho remitido, y muchas son ya las quejas por las molestias que la nueva empresa de consumos ocasiona al público y al comercio de esta localidad. Varios comerciantes se quejan de que el fielato central no permanezca abierto al público el tiempo reglamentario, que es desde la salida a la puesta del sol y según se nos dice no se guarda por algunos empleados las buenas formas debidas, ni se atiende como debe a las personas que por sus negocios tienen que visitar las oficinas de la Administración. Los que quisieron pudieron presenciar ayer tarde un reconocimiento hecho en el fielato central a unos géneros que salían para Villacarlos, estremando algunas precauciones para cerciorarse de si algunos cascos tenían doble fondo, como ocurrió al hacer hace unos años un reconocimiento de gé-

neros que introducía en un carro con doble fondo, a un conocido partícipe de la actual empresa, y a otro que se le encontró una coraza en el asiento de un carretón.

En vista del referido remitido y de lo que se nos asegura acontece, esperamos que el Sr. Canet procurará armonizar los deberes de su cargo con los intereses del comercio en general, cumpliendo con el Reglamento en igual para todas las personas y no negando a unas lo que concede a otras.

Por primera vez en la presente temporada de verano, anoche tocó en el paseo de la Esplanada la música del Regional núm. 2 lo cual atrajo a dicho sitio una extraordinaria concurrencia.

Llamó la atención de los concurrentes que las tres piezas primeras del programa, fueran otros tantos pasos dobles ó marchas, y enterados del caso, resultó que la citada banda no podía tocar pieza alguna obligada, por cuanto el Ayuntamiento no la había proporcionado las veias necesarias para los faroles de los atriles; parece que más tarde apercibido de ello el Alcalde que hacia media hora se hallaba metido en su coche junto al tinglado donde se coloca la citada banda, ordenó a un guardia municipal que fuese en busca de las bujías neceerarias, y al poco rato se iluminaron los atriles, tocando la música una escogida pieza con la brillantez a que nos tiene acostumbrados.

De la instalación eléctrica del paseo no nos hemos ocupado por cuanto está incompleta, esperando esté terminada para exponer nuestra opinión.

En cuanto al aseo del paseo y sus inmediaciones deja mucho que desear, pues junto al tinglado vimos montones de hojarasca hacinados, que mejor estarían en otra parte.

Los pequeños lunares que notamos anoche en el paseo, parece que escapan a la perspicacia del Alcalde, el cual en la única cosa que se fijó el domingo pasado, fué, que los socios de los casinos Consey é Isleño, obstruían la vía pública y les ordenó llevarse y retirarse de aquel sitio sin consideraciones de ninguna clase.

La orden que el señor Alcalde puso el domingo en conocimiento de los presidentes de los casinos Consey é Isleño, podría hacerla extensiva a otros establecimientos, que no obstante de estar situados en calles más estrechas que las de las dos sociedades mencionadas, hay noches que la vía pública la obstruyen hasta más allá del atroyo, pero según parece para estas no deben regir las ordenanzas municipales.

Esperamos pues que á todos por igual se les mida por el mismo ratero.

Un muchacho precoz de edad de unos diez años, tentado por la codicia, se ha apoderado esta mañana de un bolsillo que pendía del asa de una cesta de tomates que una vendedora tenía expuesta para su venta en la plaza del Exclaustro, escapando después de haber hecho presa en él.

El guardia de Orden Público de aquel puesto, ha recuperado el citado bolsillo que contenía una exigua cantidad, habiendo encerrado al rateri-

llo en el cuarto de corrección.

Se nos dice que á un panadero del anejo pueblo de San Luis que todas las mañanas trae a esta ciudad cierta cantidad de panecillos, al dejar ayer unos cinco en la noria que existe junto al edificio conocido por el Gurugú lo cual venia haciendo desde larga fecha, fué detenido por un dependiente del resguardo y conducido al fielato de entrada de la carretera de San Luis donde se intentó decomisarle los veinte y seis kilogramos de los citados panecillos habiéndole por último exigido por vía de arreglo la cantidad de cuatro pesetas que representa á nuestro juicio el quintuplo de los derechos que le portenece satisfacer.

Ahora bien, si lo expuesto es cierto llamamos la atención del Sr. Administrador del impuesto, para que procure que sus dependientes no se excedan en el cumplimiento de su deber.

Por exceso de material dejamos de publicar hoy la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento, lo cual haremos en el número próximo.

Se han recibido fondos para pagar el 4.º trimestre á los maestros de las escuelas públicas de Mahón, Alayor y Ciudadela y parte del mismo á los de las demás escuelas de Mercadal, Ferrerías y Villacarlos.

Por «La Marítima», sociedad de navegación, nos ha sido facilitado el telegrama que sigue: Barcelona 17, 9'30 m.—Fondeado Menorquin las siete cuarenta. Mares gruesas del Norte.—Ginart.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques entrados

Día 16.

De Ponce bergantín «India», cap. D. Tiso Maristany, con 9 trips. y azúcar.
De Alejandria vapor francés «Lutetia», cap. Mr. Achibert con 21 trips. y algodón.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Julio 18 Sábado

San Bruno ob. y santa Sinforosa viuda.
Sale el sol á las 4'47.—Pónese á las 7'25.
Luna: sale 1'43 T.—Pónese 11'28 N.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Consejo de ministros.—Salida de la Corte.—Derrota de los rebeldes peruanos.

Madrid 16, 5'30 t.

En el Consejo de ministros presidido por la regente se ha acordado que el gobierno interese de las Cámaras la pronta aprobación de los presupuestos.

Se ha firmado la extensión (?) del pago de derechos de

Aduanas por material de guerra y marina. Igualmente ha sido firmado un decreto concediendo el derecho á varias cruces por servicios en la campaña de Cuba. Han sido sancionadas varias leyes aprobadas por las Cámaras.

La corte se prepara para marchar esta noche á San Sebastián.

Han sido derrotados los rebeldes del Perú.

De Cuba

Madrid 17, 8'15 m.

En la Habana se asegura que José Maceo murió asesinado de orden de Calixto García.

En la propia capital ha sido sorprendido un depósito de armas con destino á los rebeldes. Estos han descarrilado un tren cerca de Sagua, resultando muerto el maquinista y dos fogoneros heridos.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

ZOHAN 16 Julio 1896.

	00'0	4'00
4 por 100 interior.	00'00	63'30
4 por 100 exterior.	00'00	75'80
4 por 100 amortizable	00'00	76'25
B. H. de Cuba 1886	00'00	86'50
Id. Id. 1890	00'00	71'95
Acciones ferro-carril Francia.	00'00	20'80
Id. Id. Norte.	00'00	27'65
Id. Id. Almansa	00'00	00'00
Obligaciones Francia	00'00	53'00
Id. Trasatlántica	00'00	00'00
Id. Almansa	00'00	57'50

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y capitán de este Puerto etc., etc.

Hago saber: Que por Real orden de 27 del mes último, se admiten á examen para terceros Contramaestres de la Armada á todos los individuos que reúnan las condiciones que exige el Reglamento y disposiciones que lo modifican.

Lo que se hace público, á fin de que los individuos que se consideren con derecho y suficiencia para ello y opten por el ingreso en el referido cuerpo, pueden presentar sus instancias documentadas en esta Comandancia de Marina.

Mahón 16 de Julio de 1896.—Pedro N. de Valderrama.

SASTRERÍA DE TERRÉS

Habiéndose de confeccionar varias clases de prendas militares como son, guerreras, pantalones, trages de rayadillo para los destinados á Cuba; trages de mecánica y ropa blanca, y otras varias, se necesita aumentar el personal de costureras. Las que deseen tomar parte en la confección de las mismas, pueden pasar por dicho establecimiento

Cos de Gracia 12

Anuncios.

La Maritima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES
En cumplimiento de lo que previenen los Estatutos se convoca a los señores accionistas a junta general ordinaria para el dia 22 del corriente a las cinco de la tarde...

Mahón 3 Julio de 1896.—P. A. de la Junta de Gobierno, V.º B.º El Presidente, Juan Biale Coll.—El Secretario, Pedro Ballester.

Subasta voluntaria

El dia 22 del corriente a las once de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la venta en pública subasta de la casa núm. 28 de la calle de S. Fernando de esta ciudad...

La expresada casa está arrendada en 30 pesetas mensuales.

LA VID

DE MANUEL BELTRAN
Manuel Beltran
29-Calle Nueva-29
MAHÓN

En dicho establecimiento se ha recibido para la temporada de verano. Y como depósito exclusivo los tan renombrados jarabes de la casa Martinez Imbert de Valencia que a continuación se expresan...

Subasta

El dia 19 del corriente a las 11 de la mañana se subastarán voluntariamente y rematarán si la postura acomoda, tanto juntas como por separado...

Una casa situada en esta ciudad calle de la Iglesia n.º 21.
Dos casas situadas también en esta ciudad calle del Alba núms. 2 y 4.

¡Ojo cargadores!

El dia 11 del actual llegó al puerto de Barcelona el velero SAN JAIME, patrón José Guerrero.
Admite carga para Mahón y lo despachan los señores Torres y Grau, Consulado 2 bis.

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS A BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS O TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCROFULA, TISIS, &., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

CAPSULAS EUPEPTICAS DE MORRHUOL
PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZA
PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.

El Morrhual contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos...

En la panadería «La Mahonesa» de Pons, Nin y C.ª, se vende el Pan Mahonés de 1.ª a 0'38 ptas. el kilo y el de 2.ª a 0'34 id.

ESTOMAGO ARTIFICIAL
Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el ESTOMAGO ARTIFICIAL...

La acreditada magnesia efervescente VALENZUELA
Se vende a UNA peseta el bote.
De venta en las principales farmacias de Mahón y de más pueblos de la isla.

TARJETAS DE VISITA
Se imprimen con prontitud, perfección y elegancia en esta imprenta. Nueva, 25

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 a 1 o por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña...

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer...

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCÁMARA...

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA...

MACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa...

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Sociedad general de Alumbrado

En cumplimiento de los arts. 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria para el día 29 del actual a las cinco y media de la tarde en el domicilio del gerente.

Mahón 9 Julio de 1896.—P. A. de la Junta de gobierno, Francisco Ruiz, Secretario.—V.º B.º—El Presidente, Juan Talta.

Para alquilar

Lo está la casa calle San Jorge 28. Informes, Morera 13.

Para vender

Lo están las fincas siguientes: 1.ª Una viña con casa de recreo y otras dependencias situada en el arranque de la carretera nueva que de Mahón conduce a Ciudadela.

Una parcela de terreno dividida en dos, cercados plantados de viña, árboles frutales y chumberal, situado en este término y paraje conocido por Mercadalel.

Una casa situada en el pueblo de Villacarlos, calle de Stuart número 14.

Para informes el Notario D. Pedro Oribi en la casa núm. 4 de la calle de Montañez de este término.

En venta

Lo está un huerto de recreo en Villacarlos calle de San Juan núm. 8. Informarán calle del Carmen número 8, Mahón.

Muebles para vender

Los hay varios que se darán por un precio muy reducido en la calle del Castillo número 27.

Para vender

La casa núms. 41 y 43 de la calle Mayor de Villacarlos. Informarán en la misma.

Para vender

Una casa en el pueblo de Mercadalel calle del Monte Toro sin número, compuesta de planta baja, huerto, primer piso y desván.

Para informes en la Agencia Hipotecaria y administrativa, Arravalela 12 A. Mahón.

Pérdida

Se ha extraviado un pañuelo de seda por las calles de esta ciudad.

Se gratificará su devolución en la imprenta de este periódico en el caso de ser devuelto.

Se venden

algunos muebles de casa. Hay armarios para loza, libros, etc. y un mostador. En la imprenta de este periódico se da razón.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, hiedra de sangre ó descarnes de las encías, fuxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el EXTRACTO DENTIFRICO SAINT-SERVAINT del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia hermosa, sana y fuerte hasta a los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América. Imprenta de Bernardo Fabregues.